
當選功能界別議員會見傳媒，發表對未來議會工作之期盼。 記者 馮瀚文攝

【香港商報訊】記者林駿強報
道：立法會選舉圓滿結束，選舉
委員會界別選出40個席位。香
港再出發大聯盟昨日舉辦選委會
界別候任議員媒體見面會。大聯
盟副秘書長施榮懷表示對於新一
屆議會充滿期待，完善選舉制度
後的新選舉落實了 「愛國者治
港」 ，而且多元、均衡、五光十
色、煥然一新，維護了各階層的
利益，做到與時並進。多位候任
議員分享感受，認為完善選舉制
度是必要之舉，認為 「愛國者治
港」 是天經地義，又說會一起出
謀獻策為香港解決深層次問題。

馬逢國：望重建文明理性文化
多位選委會界別候任議員出席昨日的見面會。其

中，港區全國人大代表馬逢國表示，選委會界別的
設立，符合香港的實際情況，有利香港的整體發
展。他說，完善選舉制度是必要之舉，令 「一國兩
制」下的民主得到充分保障，希望重建文明、理
性、互相尊重的議會文化。

在選委會界別獲得最多選票的經民聯梁美芬指
出，現時香港走的是優質民主， 「愛國者治港」是
天經地義，愛國是基本的政治倫理、法律要求。她
說會為市民爭取最大的福祉，相信日後會不斷完善
制度，10多位有政黨背景的當選人，有責任跳出政
黨思維，而且要凝聚共識。

民建聯張國鈞表示，今次選舉對於政壇有良好的
發展，日後思考香港的問題時會從全體社會角度出
發。他說，選委會界別來自各階層，希望大家一起
出謀獻策，解決深層次問題。

麥美娟：期實現高效議事廳
工聯會麥美娟說，落實 「愛國者治港」令議會進

入新一頁，期望未來的議會是一個高效議會，使香
港進入新階段、新局面。今次選舉是真正比拼工
作、政綱，以往從未試過，是進步的選舉。

首次進入議會的律師會理事江玉歡表示，感受
到選委們對新一屆立法會的要求和期盼，一路走
來感覺好像 「過五關斬六將」，希望市民能夠包
容一班新議員和新一屆立法會，讓大家能夠適應
和磨合。

梁毓偉：多入社區體察民情
同樣是首次進入議會的香港青年聯會主席梁毓偉

說，競選時與不同界別的選委見面，得悉不同界別
人士都關注本港青年發展等議題。作為青年議員，
他日後會更多走入社區體察民情，將不同議題帶入
社區。

第七屆立法會選委會界別的當選名單為：陸頌
雄、馬逢國、黃國、陳凱欣、鄧飛、謝偉俊、林
智遠、管浩鳴、林筱魯、周文港、江玉歡、陳月
明、李浩然、陳家珮、陳曼琪、蘇長、孫東、
譚岳衡、吳傑莊、陳紹雄、洪雯、林順潮、陳仲
尼、容海恩、陳沛良、劉智鵬、簡慧敏、林琳、
陸瀚民、葛珮帆、郭玲麗、黎棟國、梁美芬、何
君堯、麥美娟、黃元山、李鎮強、張國鈞、梁毓
偉、林振昇。
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新聞

選委會界別40當選人晤傳媒

落實「愛國者治港」議會寫新章

功能界別議員展現「五光十色」
【香港商報訊】記者林駿強報道：今屆立法會選

舉中選出30位功能界別議員。多位候任議員昨日會
見傳媒時均表示，完善選舉制度後的首次立法會選
舉意義重大，功能界別是 「五光十色」的組合，期
待共同攜手服務社會，齊心推動良政善治，為社會
帶來希望。

梁君彥冀議員團結出謀獻策
業界(第一)候任議員梁君彥表示，今次是完善選

舉制度後首次立法會選舉，具有重大的歷史意義。
功能界別議員任重道遠，為業界發聲之餘也要為全
港市民謀福祉，各位議員會用廣角鏡看社會問題，
以多聲道向特區政府問政。大家都期盼重新出發的
立法會，能摒棄黨派之爭，團結一致向政府出謀獻
策，解決社會積累已久的問題，推動香港長遠發

展。
商界(第二)候任議員廖長江說，今次選舉歷史性

排除自動當選，所有議員都經過競選的洗禮，功能
界別候任議員身份背景、價值理念多樣，確實是
「五光十色」的組合，反映新選舉制度的包容性，

可容納不同政治派別。隨香港國安法的實施和議
事規則修訂，他相信議會暴力、瘋狂 「拉布」將不
會復現，希望一眾議員可以凝聚共識，齊心推動良
政善治。

霍啟剛盼掃走政治內耗
商界(第三)候任議員嚴剛表示，未來將推動中資

企業為香港經濟發展、民生保障，多貢獻一分力
量。他會推動香港更好地融入國家發展大局，利用
中資企業在內地市場的資源、政策、資金和網絡優

勢，多讓香港企業對接內地市場。
體育、演藝、文化及出版界候任議員霍啟剛表

示，期望今後可更好地聯繫不同業界，推動跨界別
合作，一掃過去香港的政治內耗問題，更好地為國
家、香港、業界服務。

陳勇稱港民主發展飛速
全國人大政協及有關全國性團體代表界候任議員

陳勇說，新一屆立法會每一位議員都是 「超級愛國
者」。

他又說，香港民主能夠有長足飛速的發展，是得
益於憲法和基本法，國家對香港全心愛護和支持，
如同父母對孩子無條件的愛一樣。

社會福利界候任議員狄志遠表示，未來會實事求
是為香港服務，繼續為弱勢社群爭取權益。

交諮會歡迎北都會5鐵路項目

【香港商報訊】記者萬家成報道：在2021年立
法會換屆選舉地區直選中成功連任的民建聯主席李
慧，取得9萬多票，成為地區直選的 「票后」。
她昨日先後到慈雲山及樂富港鐵站外謝票，感謝市
民及競選團隊義工的支持，其間有市民停留拍照並
豎起手指公支持她。被問到會否有意選立法會主
席，她表示暫時未有考慮。

李慧謝票後會見記者時稱，取得 9 萬多票全
靠團隊努力，民建聯於選舉中取得19席，繼續成
為第一大黨，她對所有義工朋友表示感謝。她衷
心感謝每一位選民的支持，讓她可以繼續在議會
服務市民，並監督政府完善施政，以求更符合市
民期望。

望政府與議會定期溝通
李慧指，過去議會因為政治爭拗，令香港錯過

很多機會，以往有 「極端反對派」在議會 「拉
布」、拖政府後腿，現時新形勢、政治環境穩定，
議員仍能對公共政策辯論激烈，但要 「對事不對
人」，她期望政府與新一屆議會定期溝通。

此外，香港專業及資深行政人員協會(專資會)昨
日表示，共有20名理事會成員及會員於立法會換
屆選舉中成功當選，又向他們致以衷心祝賀。專資
會相信，剛當選的90名立法會議員將在議會廳內
做實事，為民發聲、謀福祉；同時致力與特區政府
攜手恢復疫後經濟，並力解決香港深層次問題。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：香港6名學生參加第
18屆 「國際初中科學奧林匹克」競賽，勇奪2面金牌及4
面銀牌。教育局局長楊潤雄昨日祝賀香港隊在賽事中表
現卓越。

楊潤雄：續支持STEM教育發展
「國際初中科學奧林匹克」是為15歲或以下的中學生

而設的科學比賽，內容涵蓋達高中程度的物理、化學及
生物知識，比賽形式包括筆試及科學實驗，當中涉及一
些不常見的難題，要求學生具備分析和解難的能力。

聖保羅男女中學的吳淑曦、孫銘陶在比賽中各贏得1面
金牌，銀牌得主分別是滬江維多利亞學校的張嘉軒、香
港培正中學的蔡浩朗、皇仁書院的麥題鑠，以及優才
（楊殷有娣）書院的黃俊霖。

楊潤雄表示，香港隊在 「國際初中科學奧林匹克」取
得優秀成績，充分展現了他們在科學及科技方面的潛
能 ； 教 育 局 會 繼 續 支 持 科 學 、 科 技 、 工 程 和 數 學
（STEM）教育，為未來培育更多科技人才和鼓勵他們在
創新及科研方面發展。

他說，為進一步促進資優教育的發展，特區政府至今
共向資優教育基金注資16億港元，期望透過優質的校外
進階學習課程，讓中小學的資優學生掌握所需的知識、
技能和態度，以應對經濟、科學和科技的迅速發展及社
會的轉變和挑戰，令人才更多元化，更具國際競爭力。

【香港商報訊】記者李銘欣報道：為發展新界
北部都會區，政府早前建議發展 5 個鐵路項目，
交通諮詢委員會昨日聽取政府相關項目的簡介。
交諮會主席張仁良對項目表示歡迎，並透露 5 個
項目中有1個的部分路段是地下鐵路，其餘4個很
大可能是地面鐵路。張仁良說，這些項目的落實
能加強北部都會區的交通聯繫，同時促進粵港澳
大灣區基礎設施互聯互通，幫助香港更好融入國
家發展大局。

3項目屬跨境鐵路
《北部都會區發展策略》中建議的5個新鐵路項

目包括，一：連接洪水橋/廈村至深圳前海的港深
西部鐵路；二：連接深圳新皇崗口岸的北環線支
線；三：探討將東鐵線伸延至深圳羅湖，並於現有
羅湖站及上水站之間設置一個新鐵路站（暫名為羅
湖南站）；四：將北環線從古洞站向東伸延，接駁
香港羅湖及文錦渡地區以及新界北新市鎮各發展節
點；五：探討興建連接尖鼻咀至白泥自動捷運系統
的可行性。

張仁良透露，5 個項目中，首 3 個屬跨境鐵
路，第 1 個項目跨海到前海的路段會以海底隧道
形式進行，其他 4 個項目很大可能是地面鐵路。
他建議政府不應使用按人口數目來決定車站位置
的慣常做法，因為只要建了站就自然會吸引人進
駐，目前他見到好幾個擬定站點都在一些村落附
近。

部分由深圳承辦商負責
至於建鐵路的財政安排，張仁良稱，跨境的部分

會由深圳其他承辦商負責，並非所有都由港鐵負
責，港深兩地政府亦共同成立 「推動港深跨界軌道
基礎設施建設專班」推展。至於本地項目的初步構
想，則會因應有關地區土地用途規劃、預期新增的
人口及就業數目，以及發展時間表再作詳細探討，
務求以最有效方式滿足當區居民及就業人士的交通
需要。

他認為政府新構思的鐵路項目，能貫通新界東西
是一個好構思，昨天參與會議的代表對政府的方案
都無大爭議。

李慧落區謝票 未定會否選主席

6港生初中科學奧賽奪2金4銀

李家超：立會選制
旨在排斥叛港者

【香港商報訊】記者戴合聲報道：政務司司長李
家超近日接受央視專訪時表示，外國勢力在2019年
前後利用不同手段干預香港事務，他們試圖抹黑破
壞香港的圖謀不會成功，政府亦將對有關行為依法
防範及追究。

做好情報工作防範恐襲
李家超在專訪中表示，整場立法會選舉的設計，

是排斥背叛香港利益的外國代理人，選舉制度充分
考慮所有在港適用法律，符合人權保障，強調當選
人日後可在立法會內自由批評政府。他強調，香港
市民享有廣泛言論自由、參選權、被選舉權及投票
權，外國勢力對本港多項保障視而不見、聽而不
聞，是因他們的圖謀旨在攻擊香港制度。

李家超續指，香港國安法的實施已立竿見影控制
住本港國家安全風險，但現時不少西方國家因擔心
自身政治利益受到影響而抹黑中國，繼續有人出來
公然煽動他人不投票及投白票，相信仍有外國代理
人潛伏在香港社會不同領域，政府要居安思危，做
好情報工作，防範可能出現的本土恐怖主義、孤狼
式襲擊，以及一些把 「港獨」思想透過文化、藝
術、刊物及網絡散播的 「軟對抗」。

立法會選委會界別當選議員昨日一同會見媒體。 記者 馮俊文攝

李慧到樂富港鐵站外謝票。 記者 何家驊攝

6名學生代表香港參加第18屆 「國際初中科學奧林匹
克」 表現優異。
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